
VERBALE SEDUTA N° 20/2017 del 18/10/2017 

Convocato con nota prot. n.  PE20170244 del 17/10/2017 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella sita in 

Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine 

del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Variazioni all’Albo; 

5) Riscontro Riunione UNI a Milano (16/10/2017); 

6) Presentazione RPT Piemonte a Torino (18/10/2017); 

7) Situazione organizzazione eventi formativi e domande riconoscimento CFP formali/informali; 

8) Situazione adempimenti in merito alla Trasparenza e anticorruzione; 

9) Varie ed eventuali. 

 

Il Consiglio, convocato per le ore 17.00 ha inizio alle ore 17.00. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Sergio Catozzo, Alberto Colucci, Donato Iazzolino, 

Nicola Mazzia Piciot. 

I Consiglieri dott. ingg. Antonello Bodo, Generoso De Rienzo ed il dott. ing. iunior Paolo Rolando come da comunicazioni pervenute, 

saranno presenti a seduta iniziata.  

Il Consigliere Anna Porro, per impegni sopravvenuti, non conferma la presenza e risulta assente. 

 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente apre la seduta dando lettura ai verbali delle sedute precedenti, rispettivamente il verbale n.19/2017 del 11/10/2017 e il 

n.18/2017 del 27/09/2017, così come revisionato a seguito delle correzioni disposte nella seduta precedente. 

I verbali delle sedute precedenti vengono approvati all’unanimità dai Consiglieri presenti. 

--- 

Alle ore 17:15 entrano in Consiglio i Consiglieri dott. ing. Antonello Bodo ed il dott. ing. iunior Paolo Rolando, i quali salutano il 

Presidente e i Consiglieri presenti.  

--- 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI 

Il CNI con circolare n. 130 ha prorogato al 10 novembre i termini per la presentazione delle proposte di modifica del Testo Unico di 

Prevenzione Incendi; il Presidente ricorda che il nostro Consiglio ha già provveduto ad inviare le osservazioni pervenute entro i 

termini precedentemente previsti e che non sono giunte nuove osservazioni. 

Il Consiglio ne prende atto e ritiene pertanto di non riproporre la circolare agli iscritti. 

2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1. Incontro RPT Biella “Direzione Lavori e tecnologia dei Materiali” 

Lunedì 16/10 si è incontrato nell’ambito del coordinamento per l’istituzione della RPT Biella (Rete Professioni Tecniche Biella), 

insieme ai Presidenti dell’Ordine Architetti e del Collegio Geometri per valutare vari aspetti comuni anche alla luce della 

formalizzazione del Rete Regionale. 

Si vuole organizzare un incontro relativo a “Direzione Lavori e responsabilità su lavorazioni e materiali”: il seminario riguarderà 

tematiche costruttive ed architettoniche di materiali in edilizia, problematiche e responsabilità del direttore dei lavori e delle imprese 



inerenti all’accettazione dei materiali in cantiere e aspetti assicurativi e normativi. Presumibilmente si organizzerà l’incontro per 

gennaio o febbraio 2018. 

Il Consiglio ne prende atto e si attiverà nell’organizzazione dell’evento insieme ai componenti di RPT Biella 

--- 

Alle ore 17:40 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo, il quale saluta il Presidente e i Consiglieri presenti.  

--- 

 

3) Comunicazioni dei Consiglieri 

3.1. Comunicazioni Consigliere ing. Antonello Bodo 

Il Consigliere Bodo aggiorna il Consiglio sull’andamento della partecipazione degli iscritti a rispondere alla “Scheda di disponibilità-

Istituzioni Commissioni dell’Ordine”. Ad oggi sono pervenute 15 risposte su 379 iscritti, due in più rispetto alla seduta precedente ma 

ripartiti in molte Commissioni ipotizzate. 

Tramite newsletter, gli iscritti sono stati informati in merito alla scadenza della partecipazione fissata per il 31/10/2017. 

Il Consiglio ne prende atto e rinnova il dispiacere per la scarsa partecipazione. 

3.2. Comunicazioni Consigliere ing. Colucci Alberto 

Il Consigliere Colucci aggiorna il Consiglio sulla tematica delle competenze possedute dal certificatore energetico. Si sta delineando 

che la Regione Piemonte, tramite l’ARPA, effettuerà controlli in merito alla qualità degli APE redatti, mentre spetterà agli Ordini e 

Collegi Professionali tecnici effettuare controlli in merito a competenze del certificatore energetico (per gli ingegneri secondo la 

circolare n.367 del CNI). 

Il Consiglio ne prende atto. 

3.3. Comunicazioni Consigliere ing. iunior Paolo Rolando 

Il Consigliere Rolando aggiorna il Consiglio in merito all’organizzazione della visita tecnica in data 07/11/2017 presso la nuova sede 

della ditta 3M di Pioltello vicino a Linate. Insieme al Consigliere Tesoriere Mazzia si sono definiti i costi del trasporto per gli iscritti 

aderenti alla visita, valutati in 20 euro/iscritto con un minimo di 20 iscritti e un massimo di 50 iscritti per poter confermare il trasposto 

tramite autobus. 

Il Consiglio ne prende atto si attiverà ad informare gli iscritti tramite newsletter. 

3.4. Comunicazioni Consigliere ing. Sergio Catozzo 

Il Consigliere Segretario Catozzo comunica che in data 16/10/2017 su giornale quotidiano “La Stampa” di Torino, è stato pubblicato 

un articolo inerente al “Capitolato delle Prestazioni” che definisce le condizioni in termini di tempo/risorse necessarie che devono 

essere espletate dal Responsabile del Servizio Prevenzione e Protezione esterno/interno alle aziende. Tale Capitolato, predisposto 

dall’Ordine degli ingegneri di Torino insieme al CNI, è in sede di valutazione come buona prassi ai sensi di legge. 

Il Consiglio ne prende atto. 

 

4) Variazioni all’Albo 

Il Presidente comunica che sono pervenute le seguenti variazioni all’Albo: 

4.1. Cancellazioni 

• Su richiesta del Procuratore del dott.ing. Marco Pecchioli iscritto al n. A 527 Sezione A settore a-b-c con decorrenza 

odierna; 

• dott.ing. Andrea Micheletti iscritto al n. A 145 Sezione A settore b con decorrenza 31/12/17 

4.2. Variazioni di residenza 

• dott.ing. Marco Fauda Pichet iscritto al n. A 439  , via Strada Novella 3 - Biella. 

Il Consiglio prende atto. 

 

 



5) Riscontro Riunione UNI a Milano (16/10/2017) 

Il Presidente relaziona al Consiglio in merito alla propria partecipazione all’incontro del 16/10/2017 a Milano presso la sede UNI (via 

Sannio n.2). L’importanza della Normazione UNI è un tavolo di confronto per tutti gli operatori e i professionisti, soprattutto in fase di 

inchiesta pubblica ove sarebbe possibile portare osservazioni ed istanze prima dell’emanazione e non recriminazioni tardive. 

Con la convenzione UNI-CNI ai professionisti sono forniti diversi servizi tra i quali la visualizzazione delle norme dal sito dell’UNI 

(che presumibilmente rimarrà pari a 50 euro annuali/aderente al servizio) e l’acquisto agevolato. Molto importante ricordare come su 

circa 240.000 ingegneri iscritti circa 5.500 abbiano fatto l’abbonamento in convenzione, sebbene per il principio di rispondenza 

chiunque usi un software che si richiama per il calcolo ad una norma (e non ad un disposto legislativo) in caso di contenzioso 

dovrebbe essere in grado di dimostrare che al momento della prestazione aveva accesso alla norma di riferimento usata dal 

software per la verifica della corretta implementazione automatizzata. 

Attualmente in UNI sono presenti diverse tipologie di delegati Ingegneri:  

1.delegati dipendenti o indipendenti,  

2.delegati segnalati da singoli Ordini in passato (di cui non vi è memoria),  

3.delegati segnalati da CNI direttamente o su proposta di Ordini,  

4.delegati segnalati da Ordini come soci UNI.  

Il CNI chiede agli Ordini di fornire entro dicembre 2017 supporto per poter dar seguito al censimento in atto. 

Il Consiglio ne prende atto e fornirà le informazioni se riscontrate nei propri iscritti. 

 

6) Presentazione RPT Piemonte a Torino (18/10/2017) 

Il Presidente relaziona al Consiglio in merito alla propria partecipazione all’incontro del 18-10-2017 a Torino presso la Sala 

Conferenze della Regione Piemonte (Piazza Castello n. 165). Il Presidente, rammaricato per l’assenza di quasi tutti gli Ordini 

Provinciali degli Ingegneri Piemontesi, sottolinea che RPT Piemonte rappresenta un interlocutore unico per l’interfacciarsi con la 

Regione Piemonte. 

Il Consiglio ne prende atto e ringrazia il Presidente della partecipazione. 

 

7) Situazione organizzazione eventi formativi e domande riconoscimento CFP formali/informali 

7.1. Aggiornamenti organizzazione eventi 

Il Presidente comunica che si stanno organizzando i seguenti corsi e che occorrerà definirne date, sedi e costi: 

• Con il personale SpreSAL di Biella si stanno valutando in ambito AIAB i seguenti corsi valevoli per CSP/CSE e/o RSPP: 

o Corso su Corso Sicurezza Palchi e Commissioni Vigilanza Pubblico Spettacolo – durata 4-6 ore; 

o Corso Sicurezza sulle coperture – Linee vita (in ambito RPT Biella) – durata 6-8 ore; 

o Corso sugli obblighi e competenze su noleggio macchinari gru per spostamento ed elevazione carichi) – durata 4 

ore; 

• Corso Inforcoop, Ordine Architetti e Collegi Geometri e Periti, si sta valutando un corso abilitante Antincendio da 120 ore. 

Il Consiglio ne prende atto e si attiverà nell’organizzazione degli eventi che avverranno nel 2018. 

7.2. Comunicazione evento Industria 4.0 a Cavaglià 

Il Presidente comunica per la data 21/11/2017 si sta organizzando a Cavaglià un evento sul tema Industria 4.0 a livello FIOPA con 

l’ausilio del CNI; la data è stata scelta in base alle disponibilità anche del vicepresidente nazionale Gianni Massa che normalmente 

interviene in questi eventi. 

Il Consiglio ne prende atto e informerà gli iscritti tramite newsletter non appena pronta la locandina. 

7.3. Comunicazione incontro di presentazione del Geoportale a Casapinta 

Il Presidente comunica che è pervenuto un invito a partecipare all’incontro di presentazione del Geoportale a Casapinta in data 

16/11/2017 alle ore 9,00 presso la sede di Casapinta via Bassetti 1. 



Considerata la modalità organizzativa “esterna” all’Ordine il Tesoriere Mazzia suggerisce di indicare nella newsletter di pubblicazione 

agli Iscritti che tale incontro non attribuirà Crediti Formativi Professionali. 

Il Geoportale è stato realizzato dall’Unione Montana dei Comuni del Biellese Orientale. 

Il Consiglio ne prende atto e informerà gli iscritti tramite newsletter.  

7.4. Comunicazione CNI Regola Tecniche Verticali di Prevenzione Incendi su Edifici Scolastici 

Il Presidente comunica che come da circolare CNI 131 il 25/08/2017 è entrata in vigore la Regola Tecnica Verticale di Prevenzione 

Incendi sugli edifici scolastici. A tal proposito è intenzione del Presidente contattare il Comando dei VVF di Biella per valutare 

l’organizzazione di un incontro formativo valevole come aggiornamento ministeriale sul tema. 

Il Consiglio ne prende atto e approva la proposta. 

 

8) Situazione adempimenti in merito alla Trasparenza e anticorruzione 

Il Presidente comunica che ANAC ha predisposto la bozza di Linee Guida per la consultazione “Aggiornamento delle Linee guida per 

l’attuazione della normativa in materia di prevenzione della corruzione e trasparenza da parte delle società e degli enti di diritto 

privato controllati e partecipati dalle pubbliche amministrazioni e degli enti pubblici economici”. 

Il Tesoriere domanda aggiornamenti al Responsabile dell’Ordine in merito alla necessità o meno di pubblicazione dei dati personali 

in tema di Dichiarazioni dei Redditi e Patrimonio dei Componenti del Consiglio, dopo breve dibattito, il Responsabile ing. iunior 

Rolando si informerà sull’obbligo o meno e relazionerà in Consiglio alla prossima occasione. 

Il Consiglio ne prende atto e ne valuterà l’applicabilità al nostro Ordine. 

 

9) Varie ed eventuali 

9.1. Comunicazione incontro Presidente CUP dott. ing Andrea Perratone 

Il Presidente comunica che richiederà un incontro con il Presidente del CUP di Biella (dr. Calvelli) per poter visionare le attività svolte 

negli anni scorsi. 

Il Consigliere De Rienzo si rende disponibile a contattare il dott. Calvelli, Presidente CUP Biella.  

Il Consiglio ne prende atto. 

9.2. Comunicazione partecipazione evento organizzato da Comune di Mongrando e Collegio Geometri 

Relativamente all’evento organizzato dal Comune di Mongrando in data 25/10/2017 alla presentazione del progetto “Buone Pratiche” 

realizzato dagli allievi I.I.S. GAE AULENTI di Biella presso il Salone della Biblioteca del comune alle ore 20.30, il Presidente 

comunica la propria impossibilità a parteciparvi. Fornisce la propria disponibilità il Segretario Catozzo. 

Il Consiglio ne prende atto e delega il Consigliere Segretario a partecipare e chiunque altro Consigliere voglia partecipare. 

9.3. Comunicazione Assemblea Iscritti Ordine degli Ingegneri di Biella 2017 

Il Consiglio si sta attivando per organizzare l’Assemblea degli Iscritti dell’Ordine degli Ingegneri di Biella 2017. Viene indicata la data 

del 06/12/2017. La sede dell’Assemblea sarà valutata nelle prossime sedute. 

Il Consiglio ne prende atto 

9.4. Situazione di aggiornamento informatico sito web ordine e aspetti connessi 

Il Tesoriere Mazzia pone domanda relativamente al concretizzarsi della propria proposta in merito all’aggiornamento del sito web 

dell’Ordine con particolare riferimento: 

- all’indicazione, nell’area specifica della composizione del Consiglio delle varie deleghe attribuite ad ogni singolo Consigliere 

in occasione del Consiglio n 18/2017 del 27/09/2017; 

- all’attivazione degli indirizzi e-mail nella stessa occasione definiti; 

- all’acquisto del Server AIAB e relativa installazione nonché attivazione profili di accesso per i vari utenti. 

Il Consigliere Bodo, incaricato degli aspetti informatici per l’Ordine, comunica che sta predisponendo tale aggiornamento e che sarà 

disponibile nel giro di una settimana circa. 

Il Consiglio ne prende atto 



 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 19.50. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 25/10 alle ore 17.00. 

 

          Il Segretario                             Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo                                     dott. ing. Marco Francescon 


